

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 8. Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIONES

En Cádiz, a mes, pesetas 1.00
Provincias, trimestre, pesetas 3.00
Número del día, 10 céntimos
Anuncios y precios, me
con extensa circulación, obit
insertarse en las ediciones qu
en gran número se repartido
gratis.

ESO FALTABA

LA POLÍTICA EN ABASTECIMIENTOS

Dice «La Acción»:

«Por si no eran suficientes las enormidades que en materia de subsistencias se venían cometiendo y que han creado en torno al ministerio de Abastecimientos una atmósfera irrespirable, la política, con todas sus menudencias, ha venido a producir mayor escándalo.»

Hace día se dijo que habían sido trasladados unos inspectores de Abastecimientos, y hoy podemos concretar la noticia diciendo que se trata de dos personas dignísimas, una de ellas el coronel de Caballería don Segundo García, condecorado con la cruz laureada de San Fernando, y otra don Isaac Balbuena.

Ambos señores ejercían el cargo de inspectores de Subsistencias en la provincia de León, venían trabajando con ahínco, rectamente, justiciariamente; pero como son incapaces de sumisión a ninguna exigencia política, han sido los dos trasladados, por conveniencias del servicio, el uno a Pamplona y el otro a Segovia.

Según se dice, el gobernador de León solicitó estos traslados, porque los señores inspectores «eran demasiado enérgicos», cosa que habían demostrado en la incoación de expedientes, algunos de los cuales afectaban a acaparadores amigos del actual Gobierno y de su representante político en aquella provincia.

Como en este asunto hay muchas cosas graves de qué hablar y, como además, el traslado de dichos inspectores se ha hecho en forma ilegal, porque no han firmado el ministro o el subsecretario, contraviniendo el artículo 24 del Real decreto de 8 de Marzo, sin propuesta de las Juntas provinciales, sin solicitud de los interesados, etc., etc., el escándalo es ya inevitable, y bien está que así sea, porque hay cosas que conviene sean cortadas de raíz, y lo que está ocurriendo en el ministerio de Abastecimientos, no debe continuar.

Nos limitamos, pues, a adelantar la noticia y a decir que esta es una cuestión que debe ser debatida, porque no se puede tolerar que la política esté amparando los negocios de subsistencias contrarios a la vida del pueblo, y menos aún que se prescinda, postergándolos, de aquellos elementos que saben cumplir con su deber.»

«La Información» en San Fernando

9-11-919.

Solución de la huelga salinera

Este importante conflicto local quedó en la noche de ayer solucionado con el acuerdo que tomaron las obreros de volver al trabajo en las mismas condiciones en que estaban actualmente.

La sociedad obrera de los tres gremios que dependen de la industria, salineros, barqueros y cargadores, celebró anoche sesión para acordar la vuelta o no al trabajo.

A esta Asamblea concurrió el alcalde Sr. Gómez Rodríguez, quien dirigió la palabra a los obreros por encargo del Sr. Gobernador civil de la provincia, exhortándoles a que volviesen al trabajo con las mismas bases, hasta fin de año.

Retirado el Alcalde los obreros acordaron volver al trabajo en las antiguas condiciones hasta finalizar Diciembre y

que una comisión mixta de los tres gremios de San Fernando, Puerto Real y Chiclana redacten y estudien las bases que han de regir desde Enero en adelante, para enviarlas al Gobierno civil. La solución de la huelga ha causado general satisfacción.

Buques

Créese que el submarino A-3 llegará a los caños de la Carraca; convoyado por el cañonero *Marqués de la Victoria*, dentro de breves días.

CARAMÉ

En la Catedral

Hoy, después de Tercia se celebró en la S. I. C. la Misa conventual, que fue oficiada por el Sr. Penitenciario doctor D. Metodio Quintanar, actuando de diácono y subdiácono, respectivamente, los beneficiados Sres. Flores y Contreras.

El Regimiento Alava y los jerezanos

Telegrama del Ministro

El general Tovar ha dirigido al Gobernador el siguiente telegrama:

«Agradezco vivamente pueblo de Jerez entusiasta despedida tributada Batallón Regimiento Alava pues ello demuestra sincero afecto a Ejército y comunidad sentimientos entre ambos, tanto a V. E. como alcalde Jerez y demás entidades que han contribuido y contribuyen con su prestigio y celo a sostener la armonía expresada quedo reconocido.»

He ordenado quede en Jerez un Batallón y plana mayor del cuerpo.

Le saludo afectuosamente.»

Nuestros corresponsales

Se ha encargado de la representación de este periódico en la inmediata villa de Rota, el competente procurador don Manuel Sordo Arjona, persona que por su independencia es una garantía para los lectores, de que sus crónicas sean el fiel reflejo de cuanto de interés ocurra en la citada población.

De interés para el Comercio

El Consejo de Administración del Banco de España ha acordado elevar los tipos del descuento en la siguiente forma:

El descuento del 4 por 100 se eleva al 5 por 100. Los préstamos con garantías al tres y medio por ciento se eleva al 4 por 100. Los del 4 y medio al 5 por 100. Los créditos personales del 5 y medio por 100 al 6.

Parece que la medida adoptada por el Consejo de Administración obedece a habérselo aconsejado así el Gobierno.

El Banco de Inglaterra ha elevado recientemente el descuento al 6 por 100.

PEDID EN TODAS PARTES

Fino América

Su recomendación

la hace el público

«La Información»

EN PUERTO DE STA. MARÍA

Las clases sanitarias

Continúa el conflicto con los mismos caracteres de gravedad.

El Ayuntamiento exhausto de recursos no puede pagar, los contribuyentes se niegan a satisfacer los gravámenes a que están obligados, por oponerse a su implantación y... los médicos quieren a todo trance cobrar, como es lógico y razonable.

Hoy no se han inspeccionado las carnes, cosa que ha alarmado al vecindario tomando con recelo las que se han expandido en el mercado.

Tenemos entendido que el alcalde interino requirió al Inspector de carnes para que vuelva a ocupar su puesto, habiéndose éste negado.

En su vista, el Sr. Gutiérrez pasará el tanto de culpa a los tribunales de Justicia por la culpabilidad que a aquel pudiera haberle en la infracción de lo dispuesto.

El Corresponsal.

AGUA AMERICANA. -- No hay otra cosa mejor ni más barata. De venta en las Droguerías, Refinos y Perfumerías de Cádiz.

Los panaderos

Recibimos carta, que nos dirigen los Presidente y Secretario de la Sociedad de obreros panaderos de Cádiz, relacionada con el acuerdo adoptado anoche de gestionar por todos los medios que se cumpla la Ley en cuanto esta dispone referente al trabajo nocturno en las panaderías, y que parece ser es infringida por algunos patronos.

La Sociedad acordó que en vista de haberse entrevistado en distintas ocasiones con quienes tienen el deber de hacer cumplir la Ley, sin ningún resultado positivo a su juicio, se telegrafe al señor ministro de la Gobernación y al señor presidente del Instituto de Reformas Sociales, en súplica de que sean atendidas sus justas y razonadas peticiones; y al mismo tiempo la publicación de un manifiesto dirida a la opinión pública en el cual se hará presente las constantes gestiones hechas por la Directiva para conseguir dicho propósito sin resultado alguno.

La Sociedad hace presente que está dispuesta a apelar a todos los procedimientos que sean legales para conseguir sus propósitos.

Robo con escalo

EN ALGODONALES

En la mañana del 31 del pasado octubre, tuvo noticias la benemérita del puesto de Algodonales que se había cometido un escalo en la casa número 96 que en la calle Sigue Alta posee el vecino Francisco Lilas.

Sin pérdida de momento, el cabo comandante don Salvador García practicó un minucioso reconocimiento en la finca y a presencia de los dueños, notando éstos la falta de una moneda de oro de 80 pesetas, seis de igual metal de 25 y una de 20, las cuales guardaba en una cómoda que no presentaba señales de fractura.

Como autor del hecho se sospecha de un individuo forastero y que se dice fué visto en Jerez de la Frontera a donde se han comunicado las órdenes oportunas para su detención.

Cuestiones sociales

Por noticias de la benemérita de Algeciras se sabe sigue en el mismo estado la huelga de los obreros de las obras de aquel puerto.

Hasta ahora las gestiones realizadas no han conseguido una fórmula de arreglo.

El orden es absoluto.

LOS TRENES

Esta tarde llegó a Cádiz el tren expreso, con una hora y treinta minutos de retraso, sin enlazar con el de Madrid.

El mixto núm. 64 trajo desde Utrera, una hora y 58 minutos.

POR ESAS CALLES

Quien a hierro mata...

Es la canción de actualidad; la que está en el candelero. Yo me acuerdo perfectamente de todas las cosas; me acuerdo muy bien de todo.

En Cádiz, principalmente, todo lo que sea novedad, en todos los órdenes, encaja tanto, que siempre, resulta lo nuevo *lato*, pegajoso, empalagoso y hasta estrepitoso.

Recuerdo muy bien que cuando la artista simpática Pilar García trajo a esta capital la copla del molinero, teníamos molinero en todas partes: a la hora de almorzar, molinero: en la calle, molinero; a la hora de dormir, molinero. ¡Qué lata, Dios mío!

Vino después, otra cosa que no pertenecía al molino, y también se estereotipó.

Esta es:

»Con palabras de amor incesantes
y frases galantes, etc.»

¡El colmo de cosas galantes, incesantes, poco interesantes y... ¡adelante!

Señores, siempre ha habido de todo.

La plaga (dicho sea con el respeto debido) de cancioneros pululantes, es grande.

Los versos, bonitos; la música, puramente pegajosa.

No está mal, no, señores; no está mal, pero la *lata* es grande; pues al igual que el molinero, tenemos «al que a hierro mata» a la altura de otras tantas canciones.

Menos mal que hay personas que se alimentan con el canto, que por ello no se preocupan de la altura que alcanzan las subsistencias. Todo es cuestión de carácter, de condición, y aquél y éste son típicos en esta tierra, grande, de la gracia en pasta, y del humor sano y gracioso de sus hijos.

Preocuparse de lo malo, es malo; alimentarse de lo bueno, es bueno.

Sigamos la rutinaria condición que nos es proverbial; ajustémonos en un todo a nuestro modo de ser y pensar, que si no valemos como dos, valdremos en la sociedad como uno, pero como uno con el valor de dos.

Y cuando oigamos canturrear a los que lo ejecutan, cuando aguantemos, cuando queramos, y cuando soportarlo queremos también a los que lanzan al aire el eco de sus descompasados trinos, aguantémonos, ya que hay que tener en cuenta que, si hacemos dejación de sus clamores, si caso no hacemos de sus llamadas, nos veremos, envueltos, en la fatídica predicción de aquel que dijo que

«Quien a hierro mata, a hierro muere».

MANUEL CAMACGO BLANCO.

GOBIERNO CIVIL

POP estuvo hoy celebrando conferencia con el Gobernador Sr. Molina, el alcalde de Alcalá de los Gazules.
D Por la tarde visitó a la citada autoridad el Inspector provincial de Sanidad Dr. D. Leonardo Rodrigo Lavín.

Presidiendo el gobernador civil don Javier Molina, esta tarde en su despacho se reunieron las comisiones de compra de trigo y Junta de subsistencias.

La primera acordó dirigirse al gobernador civil, expresándole que faltará trigo dentro de unos quince días en los centros productores de la provincia, donde actualmente se está comprando por los sindicatos de otras provincias a precio superior a la tasa, casa que perjudica a la de Cádiz.

A continuación se celebró la Junta de subsistencias, acordando que por la guardia civil se recojan en las caldías los resúmenes de existencias de trigo que hasta el presente no han enviado los señores alcaldes, y al mismo tiempo se comprueben dichas existencias, contestando con los datos que se recojan, a la comisión provincial de compras, sobre las manifestaciones que hace respecto a las existencias y necesidades de inmediata llegada de cereal extranjero.

Se acordó también quedar enterados de la propuesta de la Junta local de Jerez de la Frontera, con respecto al precio de la carne, que se tasa por aquella en 3,40 pesetas el kilo.

Por último se acordó dirigirse al ministerio de Abastecimiento, para que se permita la exportación de patatas de Granada, donde se dice hay una existencia entre toda la provincia, de cuatro mil vagones.

El señor alcalde de Sanlúcar de Barrameda estuvo visitando al señor gobernador civil, exponiéndole el desarrollo de la huelga que allí vienen sosteniendo los obreros viticultores.

A última hora estuvo conferenciando por teléfono con el alcalde del Puerto de Santa María, el señor Molina, exponiéndole aquel que por no haber llegado la cantidad de pan anunciada, se notaba malestar entre la población, habiéndose echado a la calle algunos grupos que se encontraban en la plaza del Ayuntamiento en actitud algo levantisca.

El señor gobernador manifestó al señor Gutiérrez que el pan había salido en el tren de mercancías, que, indudablemente habría sufrido retraso, por lo que debía de ponerlo en conocimiento del pueblo.

Para caso necesario, en el tren de las seis y media saldrían con aquella dirección algunas parejas de la Guardia civil, con el fin de mantener el orden.

Tuvo conocimiento el Sr. Gobernador de que las carnes habían sido reconocidas en el Matadero del Puerto de Santa María por el veterinario inspector de carnes, sin dificultad alguna, a virtud del requerimiento que le hizo en nombre de la autoridad gubernativa.

La huelga médica continúa igual que ayer.

Por la mañana y para tratar del abastecimiento de pan al Puerto de Santa María, estuvieron visitándole los Sres. D. Félix Castro y D. Juan Gámez Ojeda.

Por la tarde a última hora estuvo conferenciando con el Sr. Gobernador civil, D. Juan A. Santander.

La Asamblea que esta mañana iba a celebrar la Asociación de la Dependencia Mercantil, ha quedado aplazada para esta noche a las nueve y media.

Se dió cuenta a la autoridad gubernativa de que los dependientes ha-

bían recorrido durante la mañana y la tarde las calles de la población, en hileras de dos, sin hacer otra ostentación de clase alguna.

UNA GIRA

Los dependientes de comercio gaditanos, esta tarde convinieron celebrar una gira de carácter íntimo hasta las afueras de la capital congregándose en el establecimiento denominado «La Industria» del barrio de San Severiano.

Habló en términos de la mayor cordialidad y entusiasmo de asuntos de interés y la conversación animada recayó en los problemas de actualidad en nuestra localidad planteados.

Los Sres. García Cacho, Caneda, Ballesteros y Gallego, dependientes y nuestro compañero en la prensa Sr. Casero, contribuyeron con su elocuencia a que la conversación no decayera un solo momento, pues hubo algunos en que tuvieron las frases caracteres de discursos.

La excursión de la dependencia, coincidió con la salida de los trabajadores del Astillero y hubo algunos aplausos y otras demostraciones de entusiasmo, nacidas ¡claro está! solo al calor de la conversación.

Accidente eléctrico

Esta mañana en la calle Javier de Burgos, en el trozo comprendido entre las de Barrie y Columela, y sin duda por haber sido arrojado sobre los cables conductores del fluido eléctrico de la Compañía de Lebón algún alambre o trozo de metal, que en el sitio en que cayó cerró el circuito, se produjeron averías de consideración en la red de aquellas inmediaciones, que los operarios de la Empresa han estado hoy arreglando todo el día.

Por fortuna no hubo accidentes que lamentar.

Vida mundana

Regresó hoy de Sevilla, nuestro estimado amigo don Miguel Guilloto, a quien esperaba su distinguida familia.

De Madrid y Sevilla, con su bella hija Genoveva, regresó la señora viuda de Seris.

También llegó de Sevilla, el cónsul de Dinamarca en Cádiz, M. C. Bay y su elegante señora.

Al objeto de pasar en Cádiz unos días y embarcar para Co'oubia, llegó el culto abogado de dicha república señor Roso y señora, que era esperado por nuestro buen amigo el cónsul don José M.^a Pérez Sarmiento.

Llegaron de Jerez de la Frontera, el Marqués del Negrón y la distinguida señora de Cantillo.

Encuétrase ligeramente enferma, la preciosa hija de nuestro director.

Sinceramente rogamos a Dios devuelva la salud a la enfermita.

En sus automóviles regresaron a Sevilla los señor Condes de Ibarra y demás aristócratas sevillanos, que llegaron para concurrir a la botadura del vapor «Cabo Esparte».

Mañana, festividad de San Martín, celebra su fiesta onomástica nuestro querido amigo el jefe de esta Sección administrativa de primera enseñanza, don Matías Vega del Castillo.

También celebra su fiesta, nuestro compañero en la Prensa don Martín Mendirís.

Enviamos a ambos nuestra cariñosa felicitación.

Hemos tenido el gusto de recibir ejempla-

res de unos bien editados folletos, publicados por el consulado general del Perú en España, y en los que con gran acierto se trata de diferentes cuestiones económicas y políticas en la citada república americana.

Mucho agradecemos al culto representante de la mencionada nación en España, señor Pérez Cánepa, su atención al enviarnos dichos folletos.

En Barcelona ha dejado de existir la respetable señora doña Angela Llamas y Medan viuda de Mourant, madre de nuestro querido amigo don Francisco Mourant, a quien hacemos presente nuestro pesar por tan terrible desgracia.

Se encuentra enferma la preciosa niña Isabelita Cerón y Reynés, hija de nuestro querido director.

Deseamos pronto alivio a la enfermita.

Se encuentra enfermo nuestro consecuente amigo D. Benito Sánchez, cuyo alivio deseamos.

Muy en breve se verificará la reapertura del antiguo restaurant «Miramar», enclavado en el pintoresco barrio de San Severiano.

Su nuevo propietario, nuestro estimado amigo el activo industrial D. Alfonso Alonso verifica en él grandes reformas para dejarlo en las mejores condiciones de ornato y confort.

Deseamos al Sr. Alonso muchas prosperidades en su nueva industria.

Ha fallecido la preciosa niña de once años Mercedes Espinosa, hija de D. José Espinosa, acreditado industrial.

A los padres acompañamos en su justo dolor.

Ha dado a luz una niña a quien se impondrá el nombre de Carmen, la señora esposa del industrial D. José Laso Ruiz.

Nuestra enhorabuena.

En el expreso de hoy salió para Madrid el Sr. D. Horacio Echevarrieta que en la estación fué despedido por el alcalde Sr. García Noguero y otras personas.

Le acompañan en su viaje sus hijos don Cosme y D. Horacio, apoderado general, don Rafael Ferrer, y los Sres. D. José Madaleno, D. Rufino del Orbe y D. Luis Aranguren.
 PETRONIO.

Vida Municipal

Se reunieron esta tarde, de segunda citación, las comisiones municipales de Arbitrios, Mercados y Empedrado, despachando todas ellas únicamente asuntos de trámite.

Estaba citada también y no se reunió por falta de número, la Comisión municipal del Grupo Escolar.

Asistieron solo el presidente Sr. Cabello y el vocal D. Manuel Alvarez, dejando de concurrir los demás vocales, que son los señores Soto, Terán, García Quintana, Fernández Abad, González Villegas, Rey y Fernández Hurtado.

Ha sido citada nuevamente para mañana.

Por tener que concurrir al Gobierno civil a las Juntas de compra de trigo, aceites y subsistencias, no asistió a su despacho por la tarde el alcalde Sr. García Noguero, firmando el despacho el primer teniente de alcalde D. Arturo Gallego.

Convocados por el Sr. D. Manuel Lopez González, se reunieron esta tarde en el Ayuntamiento los señores farmacéuticos que suministran medicinas a la Beneficencia municipal con objeto de tratar de la reforma de los precios del petitorio, dado haber variado las circunstancias.

Concurrió también el Oficial del Negociado D. Rafael de Vera.

Los señores farmacéuticos acordaron nombrar una comisión de su seno, que proponga a la Comisión de Beneficencia la citada reforma, la que una vez aprobada por la comisión de referencia será sometida a la sanción del Ayuntamiento.

Presididos por el Decano del Cuerpo don Antonio de la Torre, se reunieron esta tarde en el salón de conferencias del Excmo. Ayuntamiento los señores facultativos de la Bene-

ficiencia municipal, asistiendo la mayoría y estando representados los que no pudieron concurrir.

Invitaron al Sr. Juárez como Presidente de la Asociación de Empleados para que explicara los acuerdos de la Asamblea en relación con los médicos, explicación que hizo amablemente el Sr. Juárez.

También por unanimidad acordaron elevar una instancia a la Corporación municipal, solicitando el aumento de los haberes que perciben, fundándose no solo en las actuales circunstancias de la carestía de la vida, sino en el excesivo trabajo que sobre ellos pesa, por el crecido número de enfermos que cada cual tiene a su cargo.

Actualmente disfrutan los facultativos de dos mil quinientas pesetas anuales de sueldo.

Para el miércoles 12 del actual a las tres y media ha sido citada la Junta Municipal de Asociados para tratar de la concesión de varias pensiones y socorros y de la subasta de la renta de la Pescadería.

Mañana continúa la Comisión de Policía Urbana su reunión para seguir en el estudio del pliego de condiciones para la próxima subasta de la limpieza pública.

Se reunió también la Comisión de fiestas, bajo la presidencia de D. Mauricio Merino.

Acordóse aprobar las cuentas de los festejos de Corpus, Velada de Ntra. Sra. de los Angeles y fiestas de Todos los Santos.

Se acordó presentar en la sesión próxima un expuesto al Excmo. Ayuntamiento, pidiendo autorización para celebrar la feria de Navidad, así como también otro relativo a la creación de una Junta extremunicipal de festejos, a semejanza de las que funcionan en otras poblaciones.

Comisión Provincial

Asuntos a tratar en la sesión que ha de celebrar a las cuatro horas del miércoles 12 de Noviembre de 1919:

Cuentas de bagajes de Algeciras. Sobre la mesa.

Solicitud de licencia de un topiquero del Hospital Mora.

Expediente a virtud de instancia de D.^a Luisa Loaiza, solicitando se conceda pensión a su hija Francisca Gessa Loaiza para estudios del Magisterio.

Expediente con motivo de instancia de D. Manuel Fernández Campo, Ingeniero director de la Sociedad Eléctrica Moderna de Jerez, solicitando autorización para el tendido de un cable subterráneo.

Cuentas de bagajes de Algeciras y La Línea.

Cuentas municipales del Ayuntamiento de La Línea.

Presupuesto carcelario del partido judicial de Olvera, para 1920-21.

Expediente relativo a un albergado en el Manicomio.

Informe al Excmo. Sr. Gobernador civil en el recurso de alzada interpuesto por D. José Joaquín Torres, contra acuerdo del Ayuntamiento de Jerez por que le declaró cesante de Agente administrativo de dicha Corporación.

Expediente sobre excepción de pago de contribuciones de las casas adquiridas en Jerez y Sifilcomio de Cádiz para la Beneficencia provincial.

Recurso de D. Manuel Benítez y otros facultativos de Jerez contra acuerdo de aquel Ayuntamiento.

Confirmaciones de ingresos y bajas de albergados en el Manicomio.

Traslados reglamentarios de albergados de la Casa Matriz al Hospicio de Cádiz.

Expediente sobre reclamación de estancias de dementes por la Diputación de Gerona.

Idem sobre traslado de un albergado del Manicomio.

Idem relativo a los baños del Real.

Cuentas de suministro a la Beneficencia provincial de la primera quincena de Octubre.

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo C.^a y Beato Diego, 8.—Cádiz